
一般質問順序表 

 

 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

１ １ 超高齢社会を支える取り組みについて 

① 老人クラブの支援について 

② 福祉会館について 

２ 障がい者支援取り組みについて 

① 移動支援について 

② ストマ用装具の基準額引上げについて 

３ 立川市市民会館について 

① 運営状況と課題について 

② 市民会館の今後について 

  

２ １ 大規模地震への対応について 

① 南海トラフ地震臨時情報への対応について 

② 首都直下地震への対策について 

③ 能登半島地震への支援について 

２ 熱中症ゼロへ向けた暑さ対策について 

① 市の取り組み状況について 

② 高齢者への対策について 

③ 学校での対策について 

３ 砂川学習館・地域コミュニティ機能複合施設建替え工

事について 

① 説明会・見学会について 

② 損失補償について 

③ 速やかな開設に向けた準備について 

  

３ １ 社会教育機関等に関する事務の管理・執行について 

① 市長部局移管の考え方 

② 関係者ならびに現場の反応 

③ 教育委員会のこれまでの取り組み 

２ 鳥獣害対策について 

① 現状の取り組みの評価 

② 生息調査 

③ ネズミ対策について 

  

一問一答 

 

公明党 

 

12    瀬   順 弘 

一括質問 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

11     頭 山 太 郎 

一問一答 

 

立憲ネット

緑たちかわ

16    わたなべ忠司

プロジェクター



４ １ GLP 昭島プロジェクトのデータセンターによる影響 

① データセンターができることにより立川市が受ける

影響 

② ヒートアイランド現象でどのようなことが想定され

るのか 

③ 立川市民への説明会と事業者へ要請 

２ 人工芝のマイクロプラスチックや PFAS 問題について 

① 立川市の人工芝について（現在の使用地など） 

② 人工芝に弾力性を持たせるための充填材（ゴムチッ

プ）について 

③ 人工芝の問題点 

３ HPV ワクチンの効果は？副反応は？ 

① HPV ワクチンに対する市の見解 

② 男子の接種について 

４ 高齢者が心身の健康を保ち、安心して地域でくらすた

めの「老人クラブ」について 

① 老人クラブの現状、課題 

② 老人クラブ活性化のための運営支援について 

５ 「香害」「化学物質過敏症」について 

① 本市の香害・化学物質過敏症に対する認識 

② 保育園、幼稚園、小・中学校での香害対策について 

③ シックスクールの視点での VOC 検査について 

④ 「障害者差別解消法」による合理的配慮について 

⑤ 本市の公共の場での香害・化学物質過敏症への周知に

ついて 

  

５ １ 図書館について 

① 第５次長期総合計画について 

② 市長部局になることについて 

③ 今後の図書館の在り方について 

２ 子どもの貧困対策について 
① 市としての現状認識は 

② 相談窓口について 

③ 無利子の奨学金について 

④ 子どもの権利条例について 

３ 基地対策等について 
① オスプレイについて 

② 横田基地について 

③ 『平和』を守る市としての認識は 

  

一問一答 

 

立憲ネット

緑たちかわ

２    あ べ み さ 

一問一答 

 

日本共産党

１    永 元 香 子 

プロジェクター



６ １ 選挙事務について 
① 「くらしとせんきょ」の記事について 

② 期日前投票所の開設期間について 

２ 清掃事業について 

① ゴミ収集の改善について 

② 民間事業者の事業系再生ゴミ処理撤退に伴う搬入量

の変化と、清掃工場の稼働の見通しはどのようになっ

ているか 

３ 障がい児、放課後デイについて 

① 通所の手続きはどのようになっているか 

② 通所の相談窓口はあるか 

③ 通所希望者にとって十分な施設定員となっているか 

４ おくやみコーナーについて 

① 現状の評価は 

② 今後のより良い業務向上についてのお考えは 

５ 学校教育の課題について 

① 小学校中学年での教科担任制の実施 

② 不登校対応などを専任で担当する「生活指導担当教

師」の全中学校への配置 

③ 若手教師支援のための定数改善 

  

７ １ 重症心身障害・医療的ケア児（者）通所事業所につい

て 

① 重症心身障害・医療的ケア者の受入れ事業所について

② 放課後デイにおける聴覚障害児への情報保障支援に

ついて 

２ 各種ワクチン接種について 

① 男性用HPVワクチン任意接種費用助成の進捗状況につ

いて 

② 高齢者の新型コロナワクチン接種費用の助成につい

て 

３ マイナンバーカードの普及と利用促進等について 

① マイナ保険証の利用促進に向けた取り組みについて 

② マイナンバーカード未保有の方への対応について 

  

一問一答 

 

公 明 党 

 

26    伊 藤 幸 秀 

一問一答 

 

公明党 

 

 24    山本 みちよ



８ １ もっと！出産・子育てしやすいまち立川へ Part５ 

① 誰もが安心して生活できる避難所としての備えを 

・避難所運営や避難所備蓄品 

・妊婦、赤ちゃんや子ども連れでも安心して生活でき

る避難所 

・災害時のトイレ問題 

② 子どもたちの居場所を増やそう 

・子ども家庭支援センターの跡地の利活用 

・遊び場や学習スペースの確保 

２ 小児・AYA 世代がん患者への支援 

① 現状について 

② 在宅支援の充実を 

③ 東京都 AYA 世代がん患者等に対する支援の周知を 

  

９ １ 高齢難聴者の早期発見と介護・認知症予防について 

① フレイル予防の取り組みについて 

② 新しい概念「ヒアリングフレイル」について 

③ 難聴者の早期発見と対応について 

２ 誰一人取り残さない こども・子育て支援について 

① 「子どもの権利条例」の制定について 

② 「出産・子育て応援事業」における伴走型相談支援に

ついて 

③ 幼児教育の振興・充実について 

④ 保育の質を高める取り組みについて 

⑤ 子育て・健康複合施設「はぐくるりん」について 

⑥ 西砂学童保育所の建て替えについて 

  

10 １ 立川市のデジタル化について 

① 基幹系システムについて 

② デジタル人材の確保について 

③ DX 知識の蓄積について 

④ 内部人材の育成について 

２ 歯科口腔ケアの取り組みについて 

① 成人歯科検診について 

② 歯と口の健康週間事業について 

③ 子どもの歯科口腔ケアについて 

３ 根川緑道について 

① 根川のせせらぎ水について 

② 今後の対策について 

  

 

 

 

 

一問一答 

 

立憲ネット

緑たちかわ

３     原  ゆ き 

プロジェクター

一問一答 

 

公 明 党 

 

14    門 倉 正 子 

プロジェクター

一問一答 

10    江 口 元 気 



11 １ 子どもの声を市政に生かすこと等について 

① 子どもの権利条約、子ども基本法、子ども基本条例に

ついて 

② 校則問題について 

③ 子どもを取り巻く SNS の状況とネットリテラシー教

育について 

④ 子どもオンブズマン制度について 

⑤ 市役所の仕事に子どもの意見を聞き生かすことにつ

いて 

２ 国民健康保険制度について 

① 国保制度の役割及び国・都の責任について 

② 一部負担金の減免制度の活用について 

③ 子どもの均等割り廃止の拡大について 

④ 国保料について 

３ 南口のまちづくりについて 

① 回遊性のある南口について 

② コトリンクについて 

  

12 １ ｅスポーツの活用について 

① 高齢者や障がいのある方へ普及して、インクルーシブ

な地域社会を 

② ひきこもり支援について 

２ 障がいのある方々への支援について 

① 情報保障について 

② 市ホームページのアクセシビリティについて 

  

13 １ 立川市北部中地域の街づくり 

① 玉川上水駅周辺の立川市の街づくりについて 

② 玉川上水駅南口周辺の将来像について 

③ 具体的な市の都市計画手続きについて 

２ こぶし会館について 

① 地域コミュニティの中核施設として 

② 中規模改修の内容について 

③ 幸図書館について 

３ 立川農業の支援について 

① 将来に農地を残す持続可能な都市農業のために 

② 鳥獣被害についてとその対策 

③ 立川印について 

④ 立川産の植木について 

  

一問一答 

 

日本共産党

 

18    浅 川 修 一 

プロジェクター

一問一答 

 

公明党 

 

23    高 口 靖 彦 

プロジェクター

一問一答 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

７    髙 畠 奈 美 



14 １ 砂川学習館（元砂川町役場）コンクリート強度不足に

よる建替遅延について 

① 今回の件の強度不足の原因はどこにあるのか。入札制

度なのか。施工業者にあるのか。材料に問題があるの

か。何が考えられるか。 

② 初期対応に問題はなかったのか。地域の方々にはどの

ような説明を行ってきたのか。 

③ 現在の状況で安心安全な地域コミュニティ機能複合

施設は建築可能なのか。 

④ 工期遅延はどれくらい伸びるのか。完成時期はいつに

なるのか。完成しなかった場合の対応はどうするの

か。 

⑤ 追加予算、違約金、遅延損害金、いくら支払って頂き、

立川市からの持ち出しはあるのか。 

⑥ 今回の件がどこまで様々な事象に、近隣に影響を及ぼ

す可能性があると考えるか。 

⑦ 一番は地域の方々の想いと地域の方々の生活への影

響だと思うが、その点についての配慮や今後の対応に

ついてはどうするのか。 

  

15 １ GLP 昭島プロジェクトによる環境や交通等への影響と

対策 

① データセンターによる環境等への影響と対策につい

て 

② 交通の諸課題をはじめとした残る課題への対策につ

いて 

③ 環境影響評価と都民の意見を聞く会について 

④ 立川市民への説明や周知について 

２ ひきこもりの状態や複雑な困難を抱える方への支援に

ついて 

① 今後の取り組みについて 

② 相談・支援体制について 

③ 緊急時の対応について 

３ 地域公共交通や移動手段の確保について 

① 民間バスの減便や運転手不足への対策 

② 調査や地域公共交通計画策定等の取り組みについて 

③ タクシー券について 

４ 学校の教室等のスペースについて 

① 西砂小学校の教室等のスペースの確保について 

② スペース不足を起こさない対策について 

  

一問一答 

 

自由民主党

 

８   粂 川 敏 男 

プロジェクター

一問一答 

 

日本共産党

 

17    若 木 早 苗 

プロジェクター



16 １ 包括的性教育について 

① 日本における性教育について 

② 包括的性教育の取り組みについて 

③ 子宮頸がんとセクシャリティ 

２ 客観的に立川市を見つめ直して 

① 財政健全度について 

② 住みよさについて 

③ 女性労働力について 

  

17 １ 希望が持てる商業振興策について 
① 商店街を盛り上げる振興策について 
② 新たな商店街支援策の取り組みについて 
③ 新紙幣対応の券売機にするための補助の導入につい

て 
④ 商店リニューアル助成制度について 
⑤ ロゲイニングについて 

２ 市民が健康で長生きできるための施策について 
① 定期健診について 
② 健康遊具について 
③ 健康体操について 

  

一問一答 

 

日本維新の

会 

６    さとう ゆき 

一問一答 

 

日本共産党

 

19    中 町 聡 



18 １ 気候危機を打開する取り組みの加速・強化について 

① 激しさを増す気候変動についての認識と対策につい

て 

② 災害級の暑さによって発生している問題への対応に

ついて 

③ 第３次環境基本計画等で検討すべき課題について 

④ 樹冠被覆率を増やす取り組みについて 

⑤ 市民や事業者の協力での取り組み強化について 

２ 異常な物価高騰から暮らしを守る施策について 

① 物価高騰による影響と認識について 

② 定額減税の問題点と対応について 

③ 市民の暮らしを守る更なる施策について 

３ 有機フッ素化合物（PFAS）汚染から命と健康を守る対

策について 

① 全国的な PFAS 汚染の広がりについての見解 

② 食品安全委員会の「評価書」についての見解 

③ 米軍横田基地で泡消火剤の漏出等の国からの情報提

供について 

④ 明らかになった米軍横田基地直近での土壌汚染につ

いて 

⑤ 市としての汚染実態を明らかにする取り組みについ

て 

  

19 １ 入札制度の在り方について 
① これまでの取り組みと現状 
② 今後の入札改革に向けた取組や方向性 

２ 学校施設における断熱について 
① 学校施設における断熱や温度検査の状況 
② 今後の改修や建替え等における対応 

３ 一層の気候変動対策の推進を 
① 再エネ電力調達に向けて 
② 公共施設等における対応 

４ 若者議会の実現に向けて 
① 検討や研究の状況と今後の方向性 

  

一問一答 

 

日本共産党

 

20    上 條 彰 一 

一問一答 

 

立憲ネット

緑たちかわ

４    山 本 洋 輔 

プロジェクター



  

20 １ 立川市立中学校部活動の地域連携・地域移行について 

① 素案の内容について 

② 進捗状況について 

２ 成熟した JR 立川駅北口まちづくりについて 

① 今後の方向性と維持管理について 

  

21 １ 災害対策について 

① 男女共同参画の視点からの災害対応について 

② 災害時の情報について 

③ 火山対策について 

２ 市内の経済活性化について 

① 地域通貨について 

② 空き家の住居以外の利活用について 

  

22 １ バス減便について 

① 全国でバスの減便が相次いでいることについて 

② 立川市のバス減便の現状について 

③ どのようなバスに市民は乗りたいか。利用してもらう

方法について 

２ もっと市民が来庁したくなる立川市役所へ パート２ 

① 立川市役所が北口に移設されて 10 年経過したことに

ついて 

② 市民にとっての居心地の良さとは 

③ 2024 年５月に新庁舎となった中野区役所の取り入れ

たい点について 

  

一括質問 

 

自民党 

クラブ 

22    中 山 ひと美 

一問一答 

 

公明党 

 

13    大 沢 純 一 

プロジェクター

一問一答 

都民ファー

ストの会 

立川市議会 

５   いしとび かおり

プロジェクター


